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Cámara rechazó la acusación 
constitucional presentada por 
el Partido Republicano contra la 
ministra Carolina Tohá

María José Hoffmann: "Es 
importante hacer dupla 
con Evelyn Matthei porque 
necesitamos un Gobierno que 
priorice la seguridad"

Pleno de la Corte Suprema resolvió por unanimidad remover a la 
ministra Ángela Vivanco

Mundaca critica que Matthei viaje 
a proclamar candidatos de la 
Quinta Región: "Es no entender el 
proceso de descentralización"

Evelyn Matthei: "Es importante que 
Pepa Hoffmann salga Gobernadora 

porque dijo que destinará la mitad del 
presupuesto a seguridad"
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Región  de Valparaíso
Jueves 10 de octubre

Evelyn Matthei y seguridad en la Quinta 
Región: "Necesitamos un equipo y 
María José Hoffmann va a destinar el 
dinero para eso"

tiene que tener control total sobre 
las cárceles, y nada. El anuncio que 
se va a hacer pronto es totalmente 
insuficiente. Luego, tenemos que 
tener cámaras, y por eso es impor-
tante que Pepa Hoffmann salga Go-
bernadora porque ella ha dicho que 
destinará la mitad del presupuesto 
a seguridad. La Gobernación tiene 
como 120 millones de dólares al 

U n recorrido por las co-
munas de la provincia 
de Marga Marga realizó 
la alcaldesa de Provi-

dencia y más que segura carta pre-
sidencial de la UDI, Evelyn Matthei, 
quien hizo una pausa en su trabajo 
junto a los candidatos para los co-
micios de este 26 y 27 de octubre 
para conversar con Puranoticia.cl 
respecto a cómo ve a la región de 
Valparaíso.

Tras visitar Limache, Villa Ale-
mana y Quilpué, en compañía de 
candidatos a esas Alcaldías pero 
también junto a María José Hoff-
mann, la carta de Chile Vamos para 
la Gobernación Regional de Valpa-
raíso, la ex Ministra del Trabajo se 
mostró muy contenta al ver que la 
oposición está unida en pos de es-
tas elecciones comunales y regio-
nales.

"A las candidaturas las he visto 
muy fuertes, pero lo que más me 
ha gustado es verlas muy unidas. 
He visto a diputados, han habido 
ex diputados y a todos los equipos 
de Evópoli, la UDI y RN trabajando 
juntos, y eso me tiene muy conten-
ta. Así que esperamos tener muy 
buenas noticias el 26 y 27 de octu-
bre en varias de estas comunas y en 
especial aquí en Quilpué", sostuvo 
Matthei a Puranoticia TV.

Luego, la más que segura pre-
sidenciable de la centro-derecha 
abordó uno de los problemas que 
más preocupa actualmente a los 
chilenos: la seguridad pública.

Al respecto señaló que "no hay 
nada más grave que la forma en 
cómo está avanzando el crimen 
organizado en Chile, porque todo 
se puede arreglar un poco antes 
o un poco antes, pero si hay algo 
que debemos parar ahora es el 
crimen organizado, porque se van 
adueñando de territorios, tiene 
cada vez más dinero, más arma-
mento y tienen más aterrorizada y 
atemorizada a la gente. Este es el 
principal problema, no sólo de acá 
de Marga Marga o la región, sino 
que de Chile completo".

Luego, aseguró que "se puede 
luchar contra eso, pero se nece-
sita efectivamente que se tomen 
acciones y el Gobierno no las está 
tomando".

Tras ello, entregó su receta: "Lo 
primero que hay que controlar es 
el norte, en el límite, pero nada, no 
están haciendo nada. Después uno 

año, es mucha plata y uno dice qué 
ha visto en estos cuatro años, dón-
de está, qué se ha hecho".

"Tenemos que instalar cáma-
ras, portones para leer patentes, 
hay tecnología que usamos en 
Providencia y acá nada. Por eso 
es importante pensar en equipos. 
Necesitamos un equipo y María 
José Hoffmann va a destinar el di-

nero para eso. Necesitamos tam-
bién alcaldes y alcaldesas, acá es 
Carolina Corti. Necesitamos que los 
diputados y senadores vayan apro-
bando las leyes. Pero lo que uno no 
ve, no sé si por falta de voluntad o 
qué no existe, pero algo pasa en el 
Ministerio del Interior y también en 
la Subsecretaría de Prevención del 
Delito", agregó Matthei.

Finalmente se refirió a sus op-
ciones como carta para La Moneda, 
indicando que "si usted me dice si 
tengo ganas, yo lo pondría más 
bien como una apertura de res-
ponsabilidad, porque nosotros 
necesitamos unir al país en torno 
a algunos temas, como la lectura 
en niños; no podemos tener las 
listas de espera que tenemos; 
tenemos que luchar contra el cri-
men organizado y debemos ha-
cerlo ahora porque después será 
muy tarde. Entonces, siento que la 
vida me ha ido preparando. Estoy 
estudiando mucho y tengo buenos 
equipos. Y si los chilenos quieren, 
estoy dispuesta a tomar ese desa-
fío. Pero esto no es porque yo quiera 
ser Presidenta o me quiera poner 
la banda, yo por mí me iría a viajar. 
Tengo 85 años (suelta una carcaja-
da). Tengo ganas de hacer el traba-
jo y quiero que el trabajo se haga".

La Alcaldesa de Providencia y más que segura carta 
presidencial de la UDI visitó la provincia de Marga Marga 
para acompañar a los candidatos a las respectivas 
Alcaldías, recorrido en el que también estuvo la 
candidata de Chile Vamos a la Gobernación Regional.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/evelyn-matthei-y-seguridad-en-la-quinta-region-necesitamos-un-equipo-y


ZZ51

https://www.instagram.com/carocortib/?hl=es&utm_source=Puranoticia.CL&utm_medium=Puranoticia.CL&utm_campaign=Puranoticia.CL&utm_id=CORTI


4 Región de Valparaíso Jueves 10 de octubre

María José Hoffmann: "Es importante 
hacer dupla con Evelyn Matthei porque 
necesitamos un Gobierno que priorice 
la seguridad"

sita unidad y no tengo ninguna 
duda de que soy la más competiti-
va. Así se ha visto en los debates. Es 
importante sacar a la izquierda al 
pizarrón con el carácter y la fuerza 
que creo tener".

También afirmó en «Cuenta Re-
gresiva» que "estoy convencida 
que en segunda vuelta tendremos 
una opción real de poder ganar, 
no sólo por la vuelta del péndu-
lo, porque la fuerza va para allá 
o por el apoyo de Evelyn Matthei, 
sino que porque además he ido 
recibiendo apoyos de distintas 
personas que no son de mi sector 
político y que estoy guardando 
para esa segunda vuelta".

Pero más allá de la confianza 
que manifiesta, ¿cómo se logra 
esta unidad para vencer a Rodrigo 
Mundaca? Según dijo, "lo que que-
remos hacer es consturir un pacto 
más amplio que lo que es actual-
mente Chile Vamos. Sé que conta-
ré con el apoyo de Republicanos 
y los partidos de derecha para 
hacer lo más parecido a lo que fue 
el Rechazo con ese 62%. Eso es lo 
que quiero reeditar en segunda 
vuelta".

"Va a ser una pelea dura, pero 
creo que la mala gestión del gober-
nador Mundaca, sus malos resulta-
dos, sus falsas promesas del agua, 
corren contra él; además de la mala 
gestión del Gobierno que, ad portas 
de una elección, vuelve a anunciar 
el CAE", cerró.

"MILAGRO" EN LIMACHE
Hablando justamente de "uni-

dad", la candidata a la Gobernación 
Regional de Valparaíso se refirió a 
un considerable logro obtenido en 
la comuna de Limache, donde puso 
a trabajar juntos a Danilo Sando-
val y a Luciano Valenzuela, los ex 
contendores en la Primaria de Chile 

C on los pies en la calle, 
aunque reconociendo 
las dificultades que hay 
para recorrer las 38 

comunas, María José Hoffmann 
abordó con «Cuenta Regresiva», 
de Puranoticia TV, lo que está sien-
do la recta final de su campaña por 
la Gobernación Regional de Valpa-
raíso, instancia a la que la militante 
UDI llega como la carta única de 
Chile Vamos.

"Hay que estar con mucha ener-
gía, con ganas, con redes sociales, 
en programas relevantes como 
éste, en terreno, en la calle, aunque 
en una región con 38 comunas es 
muy difícil, pero estamos haciendo 
el esfuerzo", comenzó diciendo la 
ex Diputada sobre este recorrido 
que está haciendo y que tendrá su 
punto cúlmine el 26 y 28 de octubre.

Y aunque es consciente que la 
"madre de todas las batallas" a 
nivel regional se dará aquel fin de 
semana, también reconoce que 
la gran prueba de fuego será en 
una segunda vuelta, descartando 
de paso que el actual gobernador 
Rodrigo Mundaca se quede con un 
triunfo en primera vuelta, pese a li-
derar todas las encuestas.

"Estoy convencida de que la 
región está muy consciente del 
estancamiento en el que estamos 
y que, por lo tanto, habrá segunda 
vuelta. Jamás tendría la soberbia 
ni mucho menos, porque además 
sería irreal decir que podríamos 
ganar en primera porque, además, 
voy compitiendo con dos buenos 
candidatos de mi sector, y espero 
que en segunda vuelta podamos 
ordenar ese escenario", sostuvo Ho-
ffmann.

TRABAJO POR LA UNIDAD
Para ello, la carta de Chile Vamos 

recetó que "nuestro sector nece-

Vamos que terminaron distancia-
dos tras estos comicios.

Sobre ello, María José Hoffmann 
puntualizó en «Cuenta Regresiva» 
que "cuando uno deja de lado sus 
propios intereses y trabaja por 
una causa colectiva, logra esa 
unidad. Y tanto Luciano como Da-
nilo, que compitieron en la Prima-
ria, donde Danilo perdió sólo por 
80 votos, que es muy poquito. Fue 
una derrota que le dolió mucho y 
prefirió mantenerse al margen 
estos meses".

"Para mí es un honor y un pri-
vilegio contar con su apoyo y el de 
nuestro candidato a Alcalde (Va-
lenzuela), porque Limache es una 
comuna donde lamentablemente 
no logramos la unidad necesaria 
para mantener la Alcaldía y es muy 
importante. Por eso Evelyn Mat-
thei va a Limache para ordenar al 
electorado de derecha detrás de 
Luciano Valenzuela. Pero muchas 
gracias a Danilo Sandoval por el 
apoyo. Tener el apoyo de los dos es 
muy relevante y lo hacen por el sen-
tido de responsabilidad que implica 
estar unidos en esta elección", agre-
gó la ex parlamentaria de la UDI.

SEGURIDAD REGIONAL
Fue a inicios de esta semana 

donde se dio a conocer una pro-
puesta que no ha dejado indiferen-
te a nadie. Hoffmann planteó que, si 
llega a ganar la contienda electoral 
y se convierte en la próxima Go-
bernadora de Valparaíso, utilizará 
el 50% del presupuesto regional 
para destinarlo a iniciativas re-
lacionadas a la seguridad públi-
ca. Cabe recordar que el candidato 
Manuel Millones tildó la idea de 
"absurda" e "irresponsable".

Al respecto, la candidata de Chi-
le Vamos señaló que "gobernar es 
priorizar y hoy dia lo que estamos 

viviendo en la región no da para 
más. No hay nadie que no esté vi-
viendo con miedo en la región. Por 
lo tanto, me parece que lo mínimo 
es que la acción del Gobierno y el 
Estado tenga foco en seguridad. 
Sé que tendremos que sacrifi-
car cosas, pero qué sacamos con 
avanzar en tema si no tenemos 
orden público establecido. Hoy 
no hay ninguna priorización, hoy 
es un festival de recursos donde las 
municipalidades pelean para poder 
tenerlos, pero no hay estrategias, 
no tiene foco, y una Gobernación no 
es para administrar fondos, es para 
transformar".

Importante es hacer presente 
que para lograr llevar a cabo una 
idea como ésta necesitará de la 
aprobación mayoritaria del Conse-
jo Regional, algo que a simple vista 
asoma como cuesta arriba: "Yo no 
tengo ninguna duda de que no 
hay ningún Core en esta región 
que no sepa que la seguridad es 
lo más importante. Es cosa de ver 
sus campañas. Ellos como Core 
deben tratar que vayan más re-
cursos a sus provincias,  pero me 
parece razonable y no tengo du-
das que alguno se vaya a restar 
para priorizar seguridad. No es 
que me hagan un favor a mí, sino 
que significa priorizar donde está el 
foco del problema hoy día".

En ese sentido, también expuso 
que "para mí es importante hacer 
dupla con Evelyn Matthei porque 
necesitamos un Gobierno que prio-
rice la seguridad. Cuando hablo de 
cámaras de seguridad, de lo que 
hoy están todos hablando, que el 
gobernador se mofa de las cáma-
ras; el 60% de los delitos son en la 
vía pública, y las cámaras sirven. 
Ahora, las cámaras como funcio-
nan hoy, sin software, o como en 
Quilpué, donde más de la mitad 
están malas, no sirve. Yo no tengo 
duda que los cores y el futuro Go-
bierno de Evelyn Matthei se va a 
preocupar del tema más relevan-
te para la región".

La candidata de Chile Vamos 
a la Gobernación Regional 
de Valparaíso dijo estar 
"convencida" que habrá 
segunda vuelta y que "sería 
irreal decir que podríamos 
ganar en primera". No 
obstante, afirma que para 
lograr la victoria se requiere 
de la unidad de toda la 
derecha.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/maria-jose-hoffmann-es-importante-hacer-dupla-con-evelyn-matthei
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Mundaca critica que Matthei viaje a 
proclamar candidatos de la Quinta 
Región: "Es no entender el proceso de 
descentralización"

Fue justamente él quien abordó 
durante una actividad de campaña 
lo que fue la visita de Evelyn Mat-
thei a la zona, criticando que sea 
una autoridad de la región Metro-
politana la que tenga que venir a la 
región de Valparaíso a proclamar 
candidaturas.

"Nos hemos enterado que una 
Alcaldesa de la región Metropoli-
tana, concretamente Evelyn Mat-
thei, de Providencia, se encuentra 

L a presencia de la alcaldesa 
de Providencia y más que 
segura carta presidencial 
de la UDI, Evelyn Matthei, 

en la región de Valparaíso no ha pa-
sado desapercibida.

Fue durante este jueves 10 de oc-
tubre que la jefa comunal visitó la 
provincia de Marga Marga para 
acompañar a candidatos de Chile 
Vamos a las respectivas Alcaldías.

Lo hizo en compañía de María 
José Hoffmann, la representante 
del conglomerado para la Goberna-
ción Regional de Valparaíso, quien 
tendrá que vérselas en la papeleta 
con el actual ocupante del cargo, el 
gobernador Rodrigo Mundaca, la 
carta oficialista.

en la región de Valparaíso, y ha 
venido a proclamar a sus candi-
datos", comenzó diciendo Munda-
ca.

Luego, precisó que "la verdad 
es que parece curioso que tenga 
que venir la alcaldesa Matthei, de 
Santiago, a proclamar a los can-
didatos que quieren representar 
a los ciudadanos y ciudadanas 
que habitamos la región de Val-
paraíso. Esto significa no enten-

der nada del proceso de descen-
tralización".

De igual forma, el candidato a la 
reelección como Gobernador sos-
tuvo que "esto significa seguir y 
continuar con esta conducta ver-
sallesca de quienes vienen de la 
región Metropolitana a decirnos 
qué hacer en nuestra región".

"Me gustaría preguntarle tam-
bién si Evelyn Matthei viene a la 
región de Valparaíso haciendo 
uso de sus días administrativos, 
sin goce de sueldo y en qué condi-
ción, porque -finalmente- es una 
Alcaldesa, la Alcaldesa de Provi-
dencia, la que viene a proclamar a 
sus candidatos", sentenció Rodrigo 
Mundaca.

Respecto a la visita de la Alcaldesa de Providencia a las 
comunas de la provincia de Marga Marga, el candidato a 
la reelección como Gobernador Regional de Valparaíso 
cuestionó si llega "haciendo uso de sus días administrativos, 
sin goce de sueldo y en qué condición".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mundaca-critica-que-matthei-viaje-a-proclamar-candidatos-de-la-quinta
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Manuel Millones suma el apoyo de 
Roberto Chahuán, histórico ex Alcalde 
de La Calera y actual Consejero 
Regional por Quillota

ha logrado formar con el paso de 
los años: se trata del core Roberto 
Chahuán, ex militante de Renova-
ción Nacional (RN) quien, hoy como 
independiente, se sumó a la figura 
de su par en el órgano colegiado.

"Quiero mandar un saludo a 
toda la región, pero en especial 
para que le demos el voto al Core 
con más experiencia en Chile, 
como es Manuel Millones", comen-
zó manifestando el core que repre-
senta a la provincia de Quillota.

De igual forma, el ex Alcalde de 
La Calera sostuvo que "la provincia 
de Quillota y las ocho provincias 

U n poco más de dos se-
manas restan para que 
se dé inicio a un nuevo 
proceso electoral, ins-

tancia donde la ciudadanía tendrá 
que elegir a sus alcaldes, conceja-
les, consejeros regionales y go-
bernadores, y donde la región de 
Valparaíso no será la excepción.

Es por ello que los candidatos a 
los distintos cargos se encuentran 
trabajando a toda maquina para 
lo que será la recta final de cam-
paña, instancia donde también 
comienzan a sumar apoyos para 
estos importantes comicios comu-
nales y regionales.

Tal es el caso del candidato a 
Gobernador Regional de Valparaí-
so, Manuel Millones, quien sumó 
otro apoyo a su transversal red que 

deben de votar por alguien con 
experiencia y que conozca la re-
gión como la palma de la mano. 
El 26 y 27 votaremos por Manuel 
Millones".

Tras hacerse público este nue-
vo respaldo a su candidato, el core 
Manuel Millones señaló a Purano-
ticia.cl que "es muy gratificante 
que el gran Roberto Chahuán me 
dé su respaldo como candidato a 
Gobernador. Él fue un muy buen 
Alcalde de La Calera y en ese cargo 
lo conocí y apoyé su gestión desde 
el Consejo Regional, así como tam-
bién en su rol de presidente de la 

asociación de Municipios de toda la 
región".

La carta independiente, aunque 
competirá en cupo del Partido So-
cial Cristiano (PSC), recordó que 
con Roberto Chahuán "hemos pa-
sado penas y alegrías", agregando 
que "es un tremendo ser humano y 
ha sido un gran aporte en el Conse-
jo Regional".

"Roberto es una persona muy 
querida en la provincia de Qui-
llota y me siento muy honrado 
de tener su apoyo incondicional. 
Cuando vi el video que me hizo de 
manera espontánea, fui a su casa a 
agradecer dicho gesto y reiterar mi 
reconocimiento a toda su trayecto-
ria", sentenció el Consejero Regio-
nal por la provincia de Valparaíso.

El ex militante de RN, actualmente independiente, hizo 
un llamado a que "le demos el voto al Core con más 
experiencia en Chile, como es Manuel Millones".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-millones-suma-el-apoyo-de-roberto-chahuan-historico-ex-alcalde
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/manuel-millones-suma-el-apoyo-de-roberto-chahuan-historico-ex-alcalde
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Sopraval en alerta: Expertos advierten 
serias consecuencias laborales tras 
cambios en su producción y prevén 
"un efecto importante"

ubicada en la ruta 5 Norte de La Ca-
lera, Sopraval posee instalaciones 
de crianza e industriales que la con-
vierten en una de las firmas más 
importantes y con mayor presen-
cia en la región de Valparaíso, es-
tando en ocho comunas.

Es por este motivo que causó 
sorpresa e impacto la radical deci-
sión que adoptó Agrosuper, en tor-
no a modificar drásticamente la lí-
nea de producción de Sopraval, que 

F ue en 1967 cuando nace la 
Sociedad de Productores 
Avícolas de Valparaíso 
(Sopraval), empresa que 

en 1996, ante el auge en el consumo 
de pavo, es adquirida en un 40% 
por Agrosuper, que finalmente de-
cide comprarla en su totalidad en 
2011.

Con presencia desde las comu-
nas de La Ligua hasta la de Casa-
blanca, incluyendo una gran planta 

dejará de lado los productos en 
base a carne de pavo, volcándose 
a los pollos.

La firma ligada a la familia Vial 
explicó que entre los motivos teni-
dos en cuenta para adoptar esta 
medida están los factores econó-
micos y las tendencias de merca-
do, según expresaron a través de 
un comunicado de prensa, en una 
decisión que determinó enfocar su 
producción en las carnes de pollo, 
de cerdo y de salmón.

"El negocio de pavo, históri-
camente ha sido más volátil y de 
menores resultados que el de los 
cerdos y pollos, empujado por 
una menor tendencia mundial en 

el consumo de esta proteína", ex-
plicaron desde Agrosuper, matriz 
de Sopraval.

En ese sentido, desde la com-
pañía nacional complementaron 
mediante el comunicado indicando 
que "nos encontramos impulsando 
un proceso paulatino de transfor-
mación productiva, que tiene como 
objetivo adaptar parte de nues-
tras operaciones de pavo, para 
privilegiar y aumentar la produc-
ción de pollo, en linea con la cre-
ciente demanda de esta proteína a 
nivel nacional e internacional".

La radical decisión fue analizada 
por dos expertos académicos liga-
dos a los negocios y la economía, 
quienes consultados por Purano-
ticia.cl repasaron las implicancias 
que una medida como ésta puede 
traer a la empresa, sus trabajadores 
y a la V Región.

En primer lugar, Ricardo Úbeda, 
académico de la Escuela de Nego-
cios de la Universidad Adolfo Ibá-
ñez (UAI), explicó que "la mirada 
económica es que la demanda de 
pavo es más inestable y acotada 
que la de las otras carnes, lo cual 
implica un mayor riesgo en térmi-
nos de precios y producción".

Por su parte, Rodrigo Valdés, 

Puranoticia.cl abordó 
con Ricardo Úbeda, 
académico de la U. 
Adolfo Ibáñez; y con 
Rodrigo Valdés, de la U. 
Católica de Valparaíso; 
los cambios que aplicará 
Agrosuper en la empresa 
nacida en la región de 
Valparaíso, pasando de 
la producción de pavos a 
la de pollos.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sopraval-en-alerta-expertos-advierten-serias-consecuencias-laborales
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sopraval-en-alerta-expertos-advierten-serias-consecuencias-laborales


11Región de ValparaísoJueves 10 de octubre

profesor de la Escuela de Negocios 
y Economía de la Universidad Ca-
tólica de Valparaíso (PUCV), indicó 
a Puranoticia.cl que "el negocio 
de la carne de pavo desde hace 
mucho tiempo que presenta una 
alta volatilidad de precios y un 
decrecimiento importante de la 
demanda, en relación a otras car-
nes u otras fuentes de proteína, 
como podría ser el pollo o el cerdo. 
En ese sentido, la decisión de Agro-
super de suprimir la producción de 
carne de pavo en el mediano y largo 
plazo está en línea con este tipo de 
tendencias".

En cuanto a las consecuencias 
económicas que podría traer una 
decisión de este tipo, explicó que 
"desde el punto de vista de la 

empresa, esta decisión está dada 
para optimizar los resultados fi-
nancieros de Agrosuper. Por ende, 
deberíamos esperar que en el me-
diano y largo plazo los indicado-
res de rentabilidad mejoraran 
para este segmento. Lógicamen-
te que esto afecta a la cadena de 
proveedores de Agrosuper y de So-
praval, y también afecta a la masa 
de trabajadores que tiene relación 
con la producción de carne de pavo 
para estos efectos, considerando 
también que este tipo de carnes re-
presenta un facturamiento que no 
es tan relevante o tan representati-
vo en Agrosuper, como lo es pollos, 
cerdos o incluso salmón".

Consultado respecto a si esta 
decisión podría derivar en despidos 

masivos en Sopraval, el académico 
de la UAI, Ricardo Úbeda, expuso 
que "laboralmente, si se trata 
–como comentan– de una recon-
versión, no debería de afectar en 
este punto".

Opinión distinta es la que tiene 
Rodrigo Valdés, de la PUCV, quien 
sostuvo que "efectivamente se 
espera un efecto importante en 
términos de los funcionarios, en 
particular de la mano de obra 
contratada".

"Se ha dicho que Agrosuper de-
jará de contar con la marca Sopra-
val en el mediano y largo plazo, y 
que eventualmente la compra de 
carne de pavo será tercerizada a 
otros proveedores, por lo que esto 
tendrá efecto en la cantidad de 
trabajadores. Ya han habido 
varios despidos en Sopraval y 

probablemente los despidos au-
menten a medida que dejen de 
producir estos productos", sen-
tenció el académico.

De todas maneras, Agrosuper 
aseguró que la modificación en la 
producción de Sopraval consiste en 
una migración gradual, por lo que 
se descarta el cierre de instalacio-
nes: "No contempla el cierre de 
instalaciones, sino la reconver-
sión de las mismas", dijeron desde 
la compañía, asegurando también 
que la destacada empresa de la re-
gión de Valparaíso seguirá teniendo 
la misma presencia en el mercado 
nacional y que la materia primera 
de pollos será adquirida próxima-
mente a "distintos proveedores", 
descartando también alzas de 
precios o desabastecimiento de 
carne o cecinas de pavo.

https://chat.whatsapp.com/DcAsiLM93ueAVuIngkxcBC
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sopraval-en-alerta-expertos-advierten-serias-consecuencias-laborales
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sopraval-en-alerta-expertos-advierten-serias-consecuencias-laborales
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Ante el preocupante aumento en 
los casos de violencia intrafamiliar, 
impulsan creación de un Tribunal de 
Familia en Concón

A través de un proyecto 
de resolución, docu-
mento al que accedió 
Puranoticia.cl, el dipu-

tado Andrés Celis, en compañía del 
candidato a Alcalde, Pablo Rojas, 
solicitaron al Presidente Boric que 
autorice la creación de un Tribunal 
de Familia en Concón.

Según explicaron los autores de 
la propuesta, ésta busca atender la 
creciente necesidad de acceso a la 
justicia en una comuna que ha ex-
perimentado un fuerte crecimiento 
poblacional, sumado al aumento 
de los casos de violencia intrafa-
miliar.

El parlamentario de Renovación 
Nacional (RN) explicó que "Concón 
tiene una población de más de 42 
mil habitantes, según el Censo de 
2017, y sólo en 2023 se registra-
ron 127 denuncias de violencia 
intrafamiliar. Estas cifras son alar-
mantes y requieren de una respues-
ta inmediata. No podemos permitir 
que las víctimas de violencia sigan 

enfrentando barreras para acceder 
a la justicia".

Desde que el año 2004 se imple-
mentaron los Tribunales de Familia, 
se han incrementado los casos 
vinculados a temáticas de familia 
en todo el país.

Respecto a la región de Valparaí-
so, la violencia intrafamiliar es la 
principal causa de acceso a estos 
tribunales, con más de 103 mil ca-
sos denunciados a nivel nacional 
en 2023. De esta cifra, 76% corres-
ponden a violencia hacia mujeres, 
un 18% a niños y un 3% a adultos 
mayores, según datos proporciona-
dos por Carabineros de Chile.

El diputado Celis expuso al res-
pecto que "estos números eviden-
cian la urgencia de contar con un 
Tribunal de Familia en Concón. 
El actual sistema de justicia está 
colapsado en muchas áreas y el 
tiempo de resolución de los casos 
se extiende fuera de los plazos 
razonables que este tipo de mate-
rias requiere".

Iniciativa del diputado Andrés Celis, en compañía 
del candidato a Alcalde, Pablo Rojas, surge a raíz 
del incremento en casos de violencia intrafamiliar 
reportados durante el año 2023, en una comuna que 
ha crecido poblacionalmente hasta superar los 42 mil 
habitantes.
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De igual forma, subrayó que "un 
tribunal en la comuna permitiría a 
los vecinos acceder a una justicia 
más cercana y rápida, sin tener 
que trasladarse a otras ciudades".

Por su parte, el candidato de Chi-
le Vamos y Republicanos a la Alcal-
día de Concón, Pablo Rojas, dijo que 
"la comuna ha crecido a un ritmo 
mucho mayor que el promedio 
nacional y, por lo tanto, requiere 
más y mejores servicios públi-
cos. En ese sentido, un Tribunal de 
Familia responde a la necesidad 
de poder otorgar a las mujeres de 
la comuna el apoyo que requieren 
ante el fuerte número de denuncias 
de violencia intrafamiliar y de nues-
tros vecinos de poder tramitar ese 
tipo de causas en la ciudad”.

El proyecto también apunta a la 
modernización del sistema judi-
cial de familia, respondiendo a las 
demandas de comunas en constan-
te crecimiento, como Concón.

En ese sentido, Celis planteó que 
"desde 2008, muchas ciudades 
han visto incrementada su de-
manda judicial debido al creci-
miento demográfico. Concón no 
es la excepción, y es responsabili-
dad del Estado asegurar que sus 
ciudadanos cuenten con las herra-
mientas necesarias para resolver 
conflictos familiares de manera 
eficiente".

Este llamado al Ejecutivo bus-
ca que, junto con el Ministerio de 
Justicia y Derechos Humanos, se 
estudie la viabilidad de someter a 

discusión parlamentaria un pro-
yecto de ley que establezca este 
Tribunal de Familia en Concón, 
brindando así una solución a los 
problemas judiciales que afectan a 
miles de sus habitantes.

"El Estado debe garantizar el 
acceso expedito a la justicia y, en 
este caso particular, a las vecinas 
de Concón que se ven afectadas 
por casos de violencia intrafami-
liar. Necesitamos apoyarlas fuer-
temente, dar la velocidad que estas 
causas requieren y de esta forma 
mitigar el daño causado", sentenció 
Rojas.

Cabe hacer presente que el pro-
yecto firmado por el diputado Celis 
concluye que la Cámara de Dipu-
tados acuerda solicitar al Presi-
dente de la República, "el estudio 

y análisis de un proyecto de ley 
tendiente a la modernización del 
sistema judicial de familia, per-
feccionando el acceso a éste para 
quienes viven en la comuna de 
Concón. Por lo anterior, solicitamos 
al Ejecutivo, para que en conjunto 
con las autoridades del Ministerio 
de Justicia y Derechos Humanos, 
adopte la decisión de someter a 
discusión parlamentaria el referido 
mensaje, con el objeto de establecer 
un Tribunal de Familia con compe-
tencia y atribuciones previstas en la 
Ley N°19.968 que crea los Tribuna-
les de Familia en Concón, dado los 
antecedentes presentados y, con 
ello, solventar la necesidad de acce-
so a esta judicatura que persiste en 
esta comuna".
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Equipo de campaña de Carla Meyer 
anuncia acciones legales tras 
denunciar estafas telefónicas en su 
nombre

nueva información sobre el pro-
ceso eleccionario.

En ese momento, piden al usua-
rio un código numérico que llega 
al celular, lo que en realidad es una 
forma de tener control de la cuen-
ta de Whatsapp vía remota para 
así estafar al usuario.

Desde el equipo de Carla Me-
yer llamaron a estar atentos y 

V arias denuncias se rea-
lizaron al equipo de la 
candidata a la Alcaldía 
de Valparaíso, Carla 

Meyer, sobre intentos de estafas 
telefónicas masivas a través de la 
aplicación Whatsapp.

Hasta el momento, al menos son 
dos los números desde donde indi-
viduos sin identificar han llamado 
a diferentes personas y adherentes 
de la candidatura independiente de 
la ex directora de Desarrollo Comu-
nitario (Dideco), haciéndose pasar 
por parte del equipo de campaña, 
diciendo que están actualizando 
la base de datos para mandar 

a bloquear a los números +58 
4241895804 (que se identifica en 
Whatsapp como EsKarlaMeyer) y 
+58 412 - 1262844, (que se presen-
ta como EsCarlaMaye).

Además se informó que ya se 
están tomando las medidas corres-
pondientes y recopilando informa-
ción para hacer una denuncia por 
intento de estafa masiva a la Poli-

cía de Investigaciones PDI.
“Han sido al menos 10 perso-

nas las que nos han advertido y 
un par más que lamentablemen-
te ya han sido víctimas de esta 
estafa telefónica. Hay quienes se 
aprovechan de la cercana y buena 
relación que tenemos con las y los 
vecinos y llaman haciéndose pasar 
por parte de nuestro equipo para 
aprovecharse de ellas y ellos. No 
aceptaremos estos delitos, por lo 
que ya comenzamos los procesos 
administrativos para hacer una 
denuncia a la PDI”, señaló Miriam 
Rojo, jefa de campaña de Carla Me-
yer.

Al menos son dos los números desde donde individuos 
sin identificar han llamado a diferentes personas y 
adherentes de la candidatura independiente a la Alcaldía 
de Valparaíso, haciéndose pasar por parte del equipo de 
campaña.
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La apuesta de Eduardo Dib por 
Valparaíso: Transforma ex colegio 
Alemán en nuevo centro cultural 
dedicado a la historia inmigrante

esquina calle Chacabuco, luego en 
Pedro Montt, para después trasla-
darse al cerro Concepción hasta 
que el terremoto de 1985 lo dañó 
seriamente, por lo que el proyecto 
educacional se trasladó a El Sal-
to, en Viña del Mar. Las anteriores 
instalaciones del cerro Concepción 
fueron ocupadas por distintas ins-
tituciones, pero su mantenimiento 
no fue el adecuado, por lo que en 
2015 el Consejo de Monumentos 
Nacionales declaró al inmueble 
como monumento histórico por 
solicitud de la Corporación Cole-
gio Alemán de Valparaíso.

Eduardo Dib, director de «Des-
tino Valparaíso», cuenta que la 

U na novedosa iniciativa 
que acerca a Valparaí-
so a lo que han hecho 
otras grandes ciudades 

del mundo con parte de su histo-
ria, verá la luz a fines de este año 
en el cerro Concepción. Se trata de 
«Destino Valparaíso», centro cul-
tural que con un 85% de avance 
se está terminando de crear en 
el ex colegio Alemán de la Ciudad 
Puerto mediante su recuperación y 
rehabilitación, luego que éste deja-
ra de funcionar en esa sede en 1988 
debido al terremoto de 1985. 

El futuro centro cultural, vincu-
lado a la familia Dib, histórica 
gestora de la empresa local Dib 
Carpet & Home, dedicada a la 
venta de alfombras y productos 
para el hogar, dispondrá de alre-
dedor de 5.000 metros cuadrados 
construidos, de los cuales 1.800 
metros serán ocupados de forma 
permanente para la exposición de 
la historia de los inmigrantes en la 
que se contarán los inicios, el viaje, 
la llegada y cómo se insertaron en 
Valparaíso en un Museo del Inmi-
grante, además de otros atractivos 
culturales e históricos de la comuna.

En 1857 se fundó la Sociedad 
Deutsche Gemeinde (Comunidad 
Alemana) y se invitó a todos los 
alemanes residentes en Valparaíso 
ingresar a esta Sociedad, solicitan-
do su participación activa y apoyo 
financiero. Su motivo principal es 
fundar y mantener una iglesia, un 
colegio y un hospital alemán, por lo 
que al año siguiente inauguraron 
el colegio Alemán de Valparaíso 
con 23 alumnos inscritos. Prime-
ro funcionó en la Plaza Victoria, 

creación de un espacio para contar 
la historia de los inmigrantes en la 
ciudad la venía pensando desde ese 
entonces, de hecho, al año siguiente 
adquirieron el lugar. “Soy descen-
diente de una primera generación 
de una familia de sirios y libaneses. 
Mi familia llegó acá a principios de 
1900 y hemos hecho toda una vida 
en Valparaíso logrando mucho más 
de lo ciertamente esperaban mis 
antepasados. Por ello sentimos 
como familia que teníamos que 
encontrar una forma de devolver 
no sólo con nuestros negocios, 
sino que también dejando un 
legado tangible, material y que 
dure para siempre, pensando en 

toda nuestra comunidad porteña 
y en las futuras generaciones”, 
dijo.

Incluso, recuerda que cuando se 
puso en venta el ex colegio Alemán, 
pensó que “un lugar tan icónico 
para Valparaíso no podía termi-
nar deteriorado o desaparecien-
do porque es un lugar precioso, 
una joya de arte barroco porteño 
de más de 150 años. Es entonces 
que surgió la idea en nuestra fa-
milia de reconocer, de rendir un 
homenaje a nuestros ancestros 
a quienes formaron el Valparaí-
so Patrimonio de la Humanidad 
que conocemos hasta hoy, y por 
supuesto para estar a la altura de 
lo que hicieron nuestros inmigran-
tes que desarrollaron la época do-
rada de entre 1850 y 1950, que es 
cuando termina la Segunda Guerra 
Mundial y llegan los últimos inmi-
grantes históricos que dieron vida 
a este Valparaíso de antaño que 
buscamos traer a nuestros días con 
las herramientas del presente y del 
futuro”.

RESTAURACIÓN Y 
REHABILITACIÓN

Motivados por recuperar y re-
habilitar el edificio del ex colegio 
Alemán de Valparaíso han estado 
trabajando desde 2022 “para 
convertirlo en un centro cultu-
ral que destaque la historia de 
los inmigrantes que ayudaron a 
construir la ciudad, ambicioso 
proyecto que no sólo preservará 
la infraestructura patrimonial, 
sino también ofrecerá una expe-
riencia inmersiva única en el país 
que educará  y emocionará a to-
dos sus visitantes”.

La restauración del inmueble se 
inició con el reforzamiento del muro 
ubicado en calle Almirante Mon-
tt, para luego continuar en mayo 
del 2023 con la construcción de la 
obra gruesa y que ha incluido la 
intervención de diversos sectores 
que tendrán nuevos usos, como 
las salas para futuras exposicio-
nes temporales, espacios para la 
oferta gastronómica y tiendas de 
oficios relacionadas a las distin-
tas nacionalidades que llegaron a 
la ciudad puerto a fines del siglo 
XIX.

En paralelo, se ha avanzado en 
la instalación museográfica y los 
trabajos en uno de los principa-
les espacios del edificio como es 
el teatro o gran salón que se utili-
zará como salón de eventos y de 
actividades culturales, además de 
ser parte central del recorrido del 
Museo del Inmigrante, además de 
la restauración de los recintos más 

Con un 85% de avance, a fines de este año se espera abrir 
el nuevo museo llamado «Destino Valparaíso», ubicado 
en el cerro Concepción. El empresario busca crear una 
experiencia inmersiva para recordar a los antepasados 
que construyeron parte de la ciudad.
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antiguos para adaptarlos a los nue-
vos requerimientos, con el desafío 
que a fines de este año todo esté 
funcionando y el espacio pueda 
abrir sus puertas a los visitantes. 

MUSEO DEL INMIGRANTE, 
RESTAURANTES, TIENDAS, 
CERVECERÍAS Y MÚSICA

La iniciativa se trata de una ex-
periencia inmersiva que se iniciará 
en cuanto se ingrese a la gran plaza 
abierta de 800 metros cuadrados 
del recinto, el patio del ex colegio, 
un lugar de encuentro único en el 
cerro Concepción, recorrido que se 
irá entrelazando con el edificio pa-
trimonial porque la muestra más 
importante son las dependencias 
por sí mismas. Ésta es  complemen-
tada con las salas para futuras ex-
posiciones temporales y la oferta 
gastronómica, tiendas y ferias de 
oficio relacionadas a las distin-
tas nacionalidades que llegaron 
a la ciudad puerto, haciendo que 
los visitantes experimenten con 
todos sus sentidos la historia de 
fines del siglo XIX.  

Entre los espacios emblemáti-
cos del proyecto, se encuentra el 
Museo del Inmigrante, que tiene 
como horizonte encontrar las raí-
ces y culturas de los inmigrantes 
que llegaron en la época de oro 
de Valparaíso. “La propuesta mu-
seográfica se ha formulado con una 
vasta investigación sobre cómo 
eran las tiendas, los cafés, el gla-
mour de esa época y de las histo-
rias que la gente de la ciudad, lo 
que permitirá que el recorrido por 
el museo sea una experiencia in-

mersiva audiovisual pero sobre 
todo auditiva, única en el país, con 
relatos en primera persona como, 
por ejemplo, de un inmigrante 
contando lo que sintió cuando 
cruzó el Cabo de Hornos o cuan-

do llegó al puerto de Valparaíso”, 
explican desde la organización del 
proyecto.

Se busca potenciar el arte y la 
música al ser también un espacio 
cultural. El Deutsche Haus – la tra-
dicional Casa Alemana de 1890 
conformada por el gimnasio y el 
teatro – tendrá un uso intensivo 
y diario para todo tipo de eventos 
artísticos, culturales y/o sociales, 
lugar que marcará respectivamen-
te también el inicio y el final del re-
corrido del Museo del Inmigrante, 
mientras que el gimnasio albergará 
la tienda del museo.

El trayecto también incluirá el 
antiguo pensionado y la sala de 
bolos del ex colegio Alemán, cuyo 
sistema era operado manualmen-
te y cuenta con la implementación 
original, bolos, palitroques y pisos 
de madera, mientras que el teatro 
tiene un piso de fina madera con 
cuidadas molduras, grandes ven-
tanales, lámparas de antaño y los 
escudos originales que representan 
a distintas regiones de Alemania 
pintados en altura.

También habrá tiendas donde 
los visitantes podrán comprar obje-
tos relacionados con la inmigración 
y con productos de Valparaíso y sus 
alrededores, recuerdos únicos de 
los tradicionales oficios de los mi-
grantes que se han transmitido de 
generación tras generación, y una 

propuesta culinaria basada en las 
comidas típicas de los inmigran-
tes: Sentir sensaciones como el 
chocolate que se está derritiendo, 
el café árabe que se está tostando, 
la cerveza alemana fermentando, 
degustar la pastelería francesa y 
apreciar la artesanía de la pasta 
italiana es lo que busca transmitir 
la familia Dib en este lugar, expe-
riencia gastronómica que se ubica-
rá junto al patio central, contiguo 
al corredor con arcos, espacio que 
también permitirá acceder a un 
mirador con vista panorámica de 
Valparaíso.

De hecho, de acuerdo a los ges-
tores del proyecto, ya tienen defi-
nido la instalación de un restorán 
italiano, un pub inglés, una cer-
vecería alemana, un bistró y una 
pastelería europea, y sus opera-
dores ya comenzaron a definir 
otros históricos de Valparaíso, 
como la pastelería Stefani, cuyo 
origen es de  inmigrantes polacos.

UN LUGAR AL MÁS PURO 
ESTILO NEOYORKINO

La iniciativa de los Dib hace re-
cordar museos como el que se en-
cuentra en Ellis Island, Nueva York, 
que permite conocer múltiples 
detalles del recorrido que hicieron 
los primeros migrantes al llegar a 
Estados Unidos. ¿Qué inspiró este 
modelo de centro cultural en Val-
paraíso? Dib reconoce que “son 
innumerables los lugares que han 
inspirado Destino Valparaíso, ya 
que otras experiencias similares 
alrededor del mundo, como Nue-

va York, Barcelona o Buenos Ai-
res, justamente buscan relevar la 
historia de quienes dejaron todo 
atrás para hacer una nueva vida 
en otro rincón del mundo, lo que 
considero es una de las decisio-
nes más impactantes que puede 
tomar un ser humano”. 

“Por ello -prosiguió- es impres-
cindible hacer resurgir joyas histó-
ricas en bruto como Valparaíso que 
hoy más que nunca está listo para 
despertar, que es lo que nos ha he-
cho volver a creer e invertir en Val-
paraíso, ya que estoy convencido 
que es una ciudad que tiene todo 

para surgir. Además que un pue-
blo sin su historia, ciertamente no 
tiene futuro”.

Actualmente, este centro cul-
tural lleva un avance del 85% de 
las obras, y el equipo de «Destino 
Valparaíso» tiene como objetivo 
abrir las puertas del nuevo espa-
cio “a fines de este año”, aseguró 
Dib. “Las familias, comunidades 
educativas y cada persona que visi-
te Destino Valparaíso comenzarán 
con un recorrido guiado, con apoyo 
de tecnologías audiovisuales, para 
experimentar la vida del Valparaí-
so decimonónico. Podrán recorrer 
distintos espacios originales del 
edificio patrimonial, como el tea-
tro y la sala de bolos y admirar las 
vistas hacia el cerro. Y también 
tendrán una vista hacia la bahía, 
mientras disfrutan de nuestra 
cervecería artesanal y de nues-
tros restaurantes, cafés, pastele-
rías, que los envolverán con sus 
sabores y olores de antaño”.
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Más de 250 carros de supermercado 
fueron retirados desde las calles de 
Viña del Mar

en calle Arlegui y Quillota, borde 
costero y el sector de plaza O´Hi-
ggins, en 14 Norte.  

Asimismo, se retiraron más de 
134 estructuras de diversas di-
mensiones, que ocupaban ilegal-
mente espacios de la comuna, los 
que se recuperaron para el uso pú-
blico, aportando así a la seguridad 
de los vecinos y visitantes de Viña 
del Mar.

Las acciones se enmarcan en el 
plan de fiscalización permanente 
que ejecuta la Dirección de Seguri-
dad Pública, con el fin de garantizar 
un entorno más seguro y ordenado.

El Municipio de Viña del Mar ha 

L a Dirección de Seguridad 
Pública del municipio en 
conjunto con Carabineros, 
realizan procedimientos 

para recuperar el espacio público 
en diversos sectores de la ciudad. 
Llaman a no comprar en el comer-
cio ilegal. 

Más de 250 carros de super-
mercado, 20 carros de cocinerías 
callejeras y 19 puestos de venta 
ilegal de alcohol, fueron decomisa-
dos durante el último mes desde las 
calles y espacios públicos de Viña 
del Mar por parte del Municipio, a 
través de la Dirección de Seguridad 
Pública, que mantiene un trabajo 
colaborativo con Carabineros, enfo-
cado en el control del comercio am-
bulante ilegal de la Ciudad Jardín. 

Los operativos abarcaron el cen-
tro de la comuna, principalmente 

intensificado la vigilancia y patru-
llaje con apoyo de Carabineros, así 
como la fiscalización conjunta con 
servicios del Estado, realizando un 
monitoreo continuo de la ciudad 
a través del sistema de televigi-
lancia y con drones, para detectar 
y guiar el control en terreno de las 
actividades ilegales.

El director de Seguridad Pública, 
Alejandro Urbina, señaló que “he-
mos trabajado muy coordinada-
mente con Carabineros, hacemos 
una labor estratégica y planifica-
da para sacar de las calles carros 
de venta ilegal, resguardando a 
las personas y recuperando el es-

pacio público”. 
Igualmente, el Municipio reiteró 

su llamado a la comunidad a no 
comprar en el comercio ilegal, de-
bido a todas las externalidades ne-
gativas que se producen tanto por 
la evasión de impuestos, el vínculo 
a delitos, además del daño a la sa-
lud de las personas en el caso de los 
alimentos que se comercializan sin 
ninguna certificación sanitaria. 

Así lo manifestó el director del 
área, quien dijo que “nosotros con-
tinuaremos con estos operativos, 
pero es muy importante que las 
personas nos contribuyan, dejan-
do de comprar en la vía pública. Eso 
incentiva a los vendedores y provo-
ca que, a pesar de retirar las espe-
cies, vuelvan a vender en la calle de 
forma ilegal”. Operativo municipal-policial también retiró puestos de 

venta ilegal de comida en la comuna, en el marco de un 
trabajo que busca controlar el comercio ambulante.
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Ruta del terror: Conductor sufrió 
violento portonazo en la carretera 
Concón - Quillota

corta edad y a garabato limpio".
El violento hecho se cometió en 

plena hora punta, por lo que se en 
el lugar se había formado una im-
portante congestión vehicular. No 
obstante, esto no les importó a los 
antisociales, quienes actuaron de 
igual forma, a vista y paciencia 
del resto de los automovilistas 
que incluso les abrieron el paso 
para que escaparan.

Pero más allá de lo grave del he-
cho y del susto causado en quien 
conducía la máquina, este jueves 10 
de octubre Carabineros contactó a 
Claudio Heinze, dueño del vehículo, 
para comunicarle que éste había 
sido encontrado en Nogales, aun-

L a ruta F-190, que une la 
zona costera con el interior 
de la región de Valparaíso, 
a través de Quillota y Con-

cón, fue blanco nuevamente de un 
violento portonazo.

Eran cerca de las 18:30 horas de 
este miércoles 9 de octubre cuan-
do el conductor de un automóvil 
fue abordado por cinco sujetos 
premunidos con armas de fuego, 
quienes violentamente lo obligaron 
a descender del mismo para mate-
rializar el robo.

El violento atraco se produjo a 
la altura del puente Colmo, zona 
de esta verdadera "ruta del terror" 
donde confluyen los límites comu-
nales de Concón, Quillota y Lima-
che.

"Cinco sujetos armados se 
abalanzaron en el taco que se 
forma en el lugar y desalojaron al 
chofer, que es mi cuñado, Rodrigo 
Fuster, y le quitaron el auto, el di-
nero, los documentos, el compu-
tador y el celular, para finalmente 
se dieron a la fuga", indicó en diá-
logo con Puranoticia.cl el propieta-
rio del vehículo, Claudio Heinze.

De igual forma, el dueño del 
Suzuki Cross, del año 2015, relató 
que los delincuentes "fueron muy 
violentos y eran cabros chicos, de 

que en calidad de desmantelado y 
con algunos elementos como pa-
samontañas en su interior, los cua-
les fueron utilizados para cometer 
otros delitos en sectores aledaños.

"La sensación es que esto ya 
raya lo increíble en todos lados. 
En ninguna parte de Chile se está 
seguro. Esta jauría de personas, 
que ya no son obedecen a una 
humanidad, porque a mi gusto 
son inhumanos, no son humanos, 
raya en lo increíble. Esto ya no da 

para más. Además esto está mez-
clado con la droga y hay un tema 
ahí muy complejo", concluyó el 
afectado en conversación con Pu-
ranoticia.cl. 

Cabe recordar que semanas 
atrás se había registrado un vio-
lento robo a una bencinera ubicada 
en el sector, lo que se suma a otros 
reportes de delitos similares que 
dejan a la ruta F-190, también cono-
cida como la carretera Concón-Qui-
llota, como una del terror.

El conductor de un 
automóvil fue víctima de 
un violento portonazo 
este miércoles, propinado 
por cinco delincuentes 
armados que le robaron 
el vehículo en el taco de 
la ruta F-190. Si bien, el 
auto fue recuperado en 
Nogales, lo cierto es que 
en él se cometieron varios 
otros ilícitos.
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atraco.
Fue en este contexto donde la 

mujer recibió una fuerte golpiza 
por parte de personas que inten-
taban evitar que ésta huyera y, así, 
entregarla a Carabineros.

Producto de los fuertes golpes, la 
delincuente resultó con un trau-

Hospitalizada debido a la gra-
vedad de sus lesiones, se encuen-
tra una mujer de 45 años que reci-
bió una fuerte golpiza en el marco 
de una detención ciudadana en la 
comuna de Cartagena; esto, luego 
que fuera sorprendida robando en 
una casa.

Fue durante la madrugada cuan-
do la mujer fue observada por el 
dueño de la casa cuando, junto a 
otro individuo, intentaba saltar el 
cerco perimetral del domicilio en 
el que minutos antes habían roba-
do algunas especies de valor de la 
familia.

Fue en este momento en que la 
mujer delincuente fue alcanzada 
por el dueño de casa, mientras que 
su acompañante logró escapar del 

contra quien resulte responsable 
de la agresión, acción que fue aco-
gida por el Ministerio Público.

Por último, se informó que la 
mujer será trasladada a un estable-
cimiento de salud de la Región Me-
tropolitana para tratar su grave 
lesión en el ojo.

Mujer podría perder un ojo tras recibir feroz golpiza en detención 
ciudadana: fue sorprendida robando en casa de Cartagena

matismo ocular grave, por lo cual 
se encuentra internada en el Hospi-
tal Claudio Vicuña de San Antonio. 
De hecho, el diario El Líder reporta 
que incluso podría perder su ojo 
izquierdo.

Por este motivo, la defensa de la 
antisocial interpuso una denuncia 

La delincuente resultó 
con un traumatismo 
ocular grave, por lo cual 
se encuentra internada en 
el Hospital Claudio Vicuña 
de San Antonio, desde 
donde será derivada a 
Santiago.

cia.
Luego, gracias al trabajo man-

comunado, se logró bajar al afec-
tado. Posteriormente, personal del 
SAMU lo trasladó hasta la ambu-
lancia, dándose por culminado de 
forma exitosa el ejercicio.  

El jefe operativo de la cárcel por-
teña, teniente coronel Juan Berto-
ni, calificó el simulacro como “un 
procedimiento muy provechoso. 
El personal inmediatamente 
tomó el resguardo y reaccionó 
oportunamente. Es la primera 
vez que nosotros pudimos tomar 
este procedimiento. Pudimos ver 
falencias en nuestros puestos de 
centinela y podemos, con eso, to-
mar algunas medidas para res-
guardar la integridad física de 
nuestros funcionarios”.

Un simulacro de ataque con 
molotov y disparos contra un 
gendarme, se llevó a cabo en el 
Complejo Penitenciario de Valpa-
raíso, ejercicio que se realiza por 
primera vez en una unidad penal 
de la región.

La escena a la que debieron en-
frentarse los organismos partici-
pantes fue a la de un funcionario 
que cumplía labores en uno de los 
puestos de vigilancia del estableci-

miento penitenciario porteña, re-
sultando herido de bala producto 
de un supuesto atentado.

El operativo comenzó cuando se 
da la alerta producto del fuego 
que afectaba a la garita N°9 de la 
unidad penal y los disparos que se 
habrían perpetrado en contra del 
uniformado. De inmediato, perso-
nal de salud, de la Brigada Especial 
Contra Incendios (Beci) y de segu-
ridad se trasladó hasta el sector 

para contener el fuego y prestar la 
primera atención médica al garite-
ro, quien, por motivos de seguridad, 
fue reemplazado por un muñeco 
articulado.

En paralelo se hizo el llamado a 
Bomberos, Carabineros y SAMU, 
para que prestaran apoyo tanto en 
las labores de seguridad perimetral 
como en el traslado y atención del 
gendarme herido, quien se manten-
dría en lo alto de puesto de vigilan-

Cárcel de Valparaíso bajo ataque: Gendarmería 
se puso a prueba en simulacro de atentado con 
molotovs y disparos a la unidad

Durante el procedimiento, Bomberos 
debió evacuar a un efectivo uniformado 
desde una de las torres de vigilancia 
con que cuenta el recinto penitenciario 
porteño.
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Editorial

C hile es un país que se ha 
construido entre todos y 
todas, con una potente 
historia de inmigrantes 

que han dado forma a esta patria 
que hoy vive un nuevo auge de 
inmigración criticado por algu-
nos que olvidan la génesis de los 
pueblos.

En cualquier colegio nos ense-
ñan que la llegada de los españoles 
y el posterior mestizaje dio vida a 
una nación que posteriormente se 
independizó de la corona españo-
la y buscó su propio derrotero que 
nos ha llevado hasta lo que somos 
ahora.

A mediados del siglo XIX, en el 
gobierno de Manuel Bulnes (1841-
1851), hubo una intensa política 
de inmigración a fin de colonizar 
las vastas zonas deshabitadas del 
territorio nacional. Durante esas 
épocas llegaron al país diversos 
intelectuales que potenciaron el 
mundo de las ideas y la construc-
ción de la sociedad chilena que 
comenzaba a formarse poco a 
poco, entre los cuales están, por 
ejemplo, Ignacio Domeyko, An-
drés Bello, Rodulfo Armando Phi-
lippi, entre tantos otros.

La historia de nuestra región no 
está lejos de esa influencia extran-
jera. Sabido es que nuestro puerto 
-alguna vez principal- tuvo un auge 
de inmigrantes atraídos por su eco-
nomía y puje intelectual. Es cosa de 
caminar por el casco histórico para 
evidenciar la huella arquitectónica 
extranjera en nuestro Valparaíso.

En décadas siglos posteriores 
la influencia de los inmigrantes en 

de alfombras y productos para el 
hogar, quiere hacer recordar a los 
porteños, a la región, el país y a los 
visitantes en el centro cultural que 
están por abrir a fin de año lla-
mado "Destino Valparaíso".

La iniciativa, que lleva un 85% 
de avance, se emplaza en el ex Co-
legio Alemán de Valparaíso, en el 
Cerro Concepción, y busca contar 
la historia de la influencia de la 
inmigración en Valparaíso y cómo 
ha sido parte de su historia y de-
sarrollo, recordando lo que ya se 
hace en otros países como Estados 
Unidos y el museo de Ellis Island, 
que traslada al visitante a aquella 
época de entre 1892 a 1954 en que 
llegaron unos 12 millones a cumplir 
el sueño americano. El lugar, ubi-
cado en el puerto de Nueva York, 
había sido un fuerte y luego una 
aduana, para convertirse hoy en un 
museo que cuenta la historia de la 
inmigración en Estados Unidos, el 
país con más inmigrantes legales 
del mundo.

Por eso la iniciativa de los Dib 
toma tanto sentido en una ciudad 
como Valparaíso. Cuesta entender 
cómo no se había hecho antes. El 
ex Colegio Alemán, en su génesis, 
tiene de por sí historia de la influen-
cia extranjera en la comuna, y de lo 
demás se encargarán los curadores 

La importancia de los 
inmigrantes 

nuestra región ha sido clave para su 
desarrollo. Colegios, clubes socia-
les, iglesias, restaurantes y hasta 
periódicos fueron fruto de inicia-
tivas de quienes decidieron hacer 
de nuestra zona su hogar, viendo 
el enorme potencial y la magia de 
su gente, su paisaje, clima y mar.

Durante las últimas décadas 
eso sigue ocurriendo, pero última-
mente la inmigración se ha visto 
tristemente manchada por los pro-
blemas de seguridad que, en oca-
siones, tienen que ver con quienes 
vienen a nuestro país con la firme 
decisión de delinquir. No son to-
dos, claramente son la minoría, 
porque la mayoría han sido cons-
tructores de nuestra ciudades e 
historia.

Eso es lo que la familia Dib, histó-
rica gestora de la empresa local Dib 
Carpet & Home, dedicada a la venta 

del museo, que promete experien-
cias inmersivas, restaurantes, 
cervecerías y tiendas que den la 
experiencia de rememorar aque-
llas épocas pasadas y ayuden al 
porteño y al turista a entender la 
complejidad del puerto.

Pese a que muchos reconocemos 
la importancia de la inmigración 
en el país y en nuestra zona, no es 
fácil para muchos hoy por hoy. Pero 
pese al estigma de los problemas 
de seguridad por la inmigración 
latinoamericana en nuestro país los 
últimos años, no podemos olvidar 
lo que estas nuevas generaciones 
de extranjeros nos han entregado. 
Mejor gastronomía, mejor estilis-
mo, mejores profesionales de la 
salud, grandes tiendas son sólo al-
gunas de las facetas en las que ya 
han impactado en nuestra cultura 
actual y, por tanto, en nuestra his-
toria. ¿O alguno acá va a decir que 
prefiere no comer un buen ceviche 
peruano junto a un pisco sour con 
amargo de angostura? Valoremos 
lo nuestro, porque ya es parte de 
nuestra historia, como alguna vez 
lo fueron los antiguos inmigran-
tes que dieron forma e impulsa-
ron a nuestro querido Valparaíso, 
que alguna vez fue el motor eco-
nómico de Chile.
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Cámara rechazó la acusación 
constitucional presentada por el 
Partido Republicano contra la ministra 
Carolina Tohá

sación constitucional presentada 
por los diputados del Partido Repu-
blicano "por comprometer grave-
mente la seguridad nacional", la 
autoridad declaró que "hemos pre-
parado una muy buena defensa".

El libelo, presentado el 30 de sep-
tiembre pasado por las diputadas 
Sofía Cid, Catalina Del Real, y por 

C on 67 votos a favor, 76 
en contra y 7 abstencio-
nes, la Sala de la Cámara 
de Diputados rechazó la 

admisibilidad de la acusación 
constitucional en contra de la mi-
nistra del Interior, Carolina Tohá.

La secretaria de Estado había 
decidido no invocar la cuestión 
previa, el primer examen de admi-
sibilidad de la acusación, y dar paso 
a discutir los argumentos de fondo.

En su llegada a la Cámara de 
Diputados para enfrentar la acu-

los diputados Cristián Araya, Juan 
Irarrázaval, José Carlos Meza, Ben-
jamín Moreno, Agustín Romero, Luis 
Sánchez, Stephan Schubert y Renzo 
Trisotti constaba de dos capítulos 
acusatorios:

- Haber infringido gravemente 
la Constitución y las leyes, y haber 
dejado éstas sin ejecución, al omi-

tir adoptar medidas más eficaces 
para resguardar a la población de 
la delincuencia, el narcotráfico y 
el crimen organizado, en medio de 
la crisis de seguridad pública más 
grave de nuestra historia reciente.

 - Haber infringido la Ley de 
migración y extranjería, y haber 
dejado leyes sin ejecución, al omi-
tir adoptar medidas más eficaces 
para prevenir la vulneración de 
nuestras fronteras en medio de la 
crisis de migración ilegal más grave 
de nuestra historia reciente.

Con 67 votos a favor, 76 en contra y 7 abstenciones, se cayó 
el libelo que buscaba destituir de sus funciones a la jefa de 
gabinete del Presidente Gabriel Boric.
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otra parte, se juega en las calles, y 
se juega con otras herramientas. 
Probablemente los chilenos y chi-
lenas que tienen la seguridad como 
su primera preocupación, hoy no 
sienten que hayan ganado nada, 
quieren que dediquemos nuestra 
energía a otra cosa", dijo Tohá.

Luego afirmó que "no hay ren-
cor y no va a haber ningún tipo de 
recriminación", en torno al libelo 
que se intentó impulsar en su con-
tra.

La ministra hizo una invitación a 
que "con nuestros puntos de vista 
distintos, podemos tener distintas 
opiniones. Pero lo que no podemos 
hacer es distraernos de eso que 

L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, entregó sus 
impresiones luego que se 
rechazara la acusación 

constitucional en su contra, presen-
tada por el Partido Republicano.

La autoridad reaccionó al fa-
vorable resultado obtenido en la 
Cámara de Diputados, donde se 
rechazó el libelo con 76 votos en 
contra, 67 respaldos y 7 absten-
ciones.

"Hoy ganamos jugando limpio, 
ganamos jugando con la verdad. 
Pero no hay satisfacción ni nada 
que celebrar. Especialmente por-
que la batalla que queremos ganar 
no es esta, es una que se juega en 

va a sacar de esa ruta. Escucha-
mos sí las cosas que se dicen, trata-
mos de recogerlas de buena fe, pero 
de seguir adelante", aseguró.

Además, agradeció a los parla-
mentarios que votaron en contra 
de la acusación constitucional "y 
especialmente a los que no son 
parte de la alianza de Gobierno y 
no se plegaron a esta acusación".

"Mi agradecimiento a todas las 
personas que me han apoyado, aquí 
hay parte de ellas, el Presidente de 
la República, mi familia y muchos 
otros, porque estas cosas igual son 
duras, no son llegar y llevar, pero 
cuando se siente ese apoyo son 
más llevaderas", subrayó.

Ministra del Interior tras rechazo a 
acusación constitucional en su contra: 
"Ganamos jugando limpio, pero no hay 
nada que celebrar"

los chilenos nos están pidiendo 
que hagamos. Que es construir 
acuerdos y abocar toda nuestra 
energía a mejorar la seguridad".

"En eso estamos comprometi-
dos todos los que estamos acá y lo 
de hoy no nos va a distraer ni nos 

La autoridad reaccionó 
al favorable resultado 
obtenido en la Cámara 
de Diputados, donde 
se rechazó el libelo 
con 76 votos en contra, 
67 respaldos y 7 
abstenciones.
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de bienes raíces en Viña del Mar y 
Concón; irregularidades en la apli-
cación de fallos, como el caso entre 
el Consorcio Belaz Movitec SpA y 
Codelco; y la divulgación de infor-
mación en causas contra Carabi-
neros y funcionarios de las Fuerzas 
Armadas, entre otros.

El fallo fue leído por el presidente 
de la Corte Suprema, Ricardo Blan-
co, quien recordó la apertura de un 

L a Corte Suprema decidió 
por unanimidad destituir 
a la suspendida ministra 
Ángela Vivanco, debido 

a las acusaciones en su contra por 
sus vínculos con el abogado Luis 
Hermosilla en el contexto del «Caso 
Audio».

El máximo tribunal había sus-
pendido a la magistrada el 9 de 
septiembre pasado, cuando en una 
reunión extraordinaria del pleno se 
acordó iniciar un proceso de remo-
ción en su contra.

Vivanco enfrentaba varios car-
gos, incluyendo la interferencia en 
el proceso de nombramiento del 
fiscal nacional y de conservadores 

penal. De manera que no es posible 
concluir que esta corte tuvo acce-
so a la mencionada mensajería de 
manera ilícita”, dijo.

“La ministra Ángela Vivanco in-
currió en un comportamiento que 
afecta a los principios de trans-
parencia, probidad, y privan su 
derecho a la inamovilidad, al ha-
ber comprometido gravemente 
con su mal comportamiento los 
cimientos del Estado de Derecho”, 
sentenció el presidente del máximo 
tribunal con la lectura del fallo.

La ahora exmagistrada es la pri-
mera integrante de la Corte Supre-
ma removida por sus pares desde 
Luis Correa Bulo, en el año 2001.

Pleno de la Corte Suprema resolvió 
por unanimidad remover a la ministra 
Ángela Vivanco

cuaderno de remoción en contra de 
la magistrada, desechando los ar-
gumentos de su defensa y la alega-
ción en torno a dicho instrumento 
de remoción.

“Cabe recordar que los chats 
fueron revelados por un medio el 7 
de septiembre, y tiene su origen de 
la entrega voluntaria que hizo el 
abogado Luis Hermosilla en el mar-
co de una investigación de carácter 

El máximo tribunal había suspendido a la magistrada 
el 9 de septiembre pasado, cuando en una reunión 
extraordinaria del pleno se acordó iniciar un proceso de 
remoción en su contra.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/pleno-de-la-corte-suprema-resolvio-por-unanimidad-remover-a-la-ministra
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E l abogado Cristóbal Oso-
rio, defensor de la ahora 
exministra de la Corte Su-
prema Ángela Vivanco, se 

refirió a la decisión unánime de la 
Corte Suprema de remover a su re-
presentada por “notable abandono 
de deberes”.

El profesional afirmó que "es-
tamos sorprendidos porque hay 
muchas cosas que nosotros mani-
festamos respecto a la falta de inte-

gridad de los antecedentes”.
Además, subrayó que “también 

mencionamos que existía pres-
cripción respecto a algunas in-

Defensa de Ángela Vivanco tras su 
remoción como ministra de la Corte 
Suprema: "Estamos sorprendidos"

fracciones y no vemos ningún tipo 
de pronunciamiento”.

En ese contexto indicó que "es 
difícil tener una opinión inmedia-
ta, porque se hizo una lectura a un 
texto largo, con una serie de análisis 
jurídicos que nosotros vamos a te-
ner que ponderar con tranquilidad".

Sobre una posible apelación a 
la Corte Interamericana de Dere-
chos Humanos, Osorio señaló que 
no le corresponde a él decidir sobre 

esa vía: “No es algo que a mí me 
corresponda decir (...) yo por lo 
menos esta parte que a mí me co-
rrespondía lo doy por concluida”.

Finalmente, expresó satisfacción 
por el trabajo realizado: “Quedo 
conforme con la defensa que no-
sotros realizamos, los plantea-
mientos que hicimos y los diversos 
antecedentes de carácter objetivo 
relativo a la antigüedad de la sen-
tencia”.

El abogado Cristóbal 
Osorio señaló que 
se van “tranquilos” y 
“conformes” con la 
defensa que realizaron.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/defensa-de-angela-vivanco-tras-su-remocion-como-ministra-de-la-corte
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entre septiembre de 2016 y diciem-
bre de 2023 ocupó el cargo de Sub-
contralora General.

E l Presidente Gabriel Boric 
propuso al Senado de la 
República el nombre de 
Dorothy Pérez Gutiérrez 

para que asuma en propiedad la 
titularidad de esa repartición pú-
blica.

En la actualidad, la abogada de 
la Universidad de Chile, se desem-
peña como Contralora subrogan-
te de la institución, mientras que, 

cho Administrativo Económico, en 
Derecho e Inteligencia Artificial y en 
Prevención, Detección e Investiga-
ción de Fraude; además es magíster 
en Gestión y Control y en Gerencia y 
Políticas Públicas.

El último titular del ente fue 
Jorge Bermúdez, quien el 16 de 
diciembre del año 2023 finalizó su 
periodo.

Presidente Boric propuso al Senado 
a Dorothy Pérez como Contralora 
General de la República

En el organismo ha sido contra-
lora regional de Valparaíso; subjefa 
de la División de Auditoría Adminis-
trativa; jefa de Comité en la División 
Jurídica; y jefa de Gabinete del Con-
tralor General de la República, entre 
otros.

Dorothy Pérez Gutiérrez es abo-
gada especializada en Derecho 
Administrativo, Control Público y 
Fiscalización; diplomada en Dere-

La abogada se 
desempeña como 
Contralora subrogante 
desde la salida de Jorge 
Bermúdez en diciembre 
de 2023, tras completar 
su periodo de ocho años.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-propuso-al-senado-a-dorothy-perez-como-contralora
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L a Fiscalía Regional de Co-
quimbo allanó 14 domi-
cilios en el marco de la 
investigación de la Fun-

dación ProCultura, incluyendo la 
casa del cofundador de la entidad, 
Alberto Larraín, y de la representan-
te legal, María Constanza Gómez.

El operativo encabezado por la 
Brigada Anticorrupción de la Po-

licía de Investigaciones se llevó a 
cabo en la Región Metropolitana 
y en Concepción, región del Biobío.

En la capital, ingresaron a 12 do-
micilios en las comunas de Colina, 
Vitacura, La Reina, Puente Alto, 
Lo Barnechea, Pudahuel, Ñuñoa, 
Santiago y Las Condes.

Tras el procedimiento, se logró 
encontrar la base de datos del ser-

Fiscalía allana vivienda del cofundador 
de Procultura y otros 13 domicilios

vidor de correos electrónicos y nu-
bes informáticas con antecedentes 
de la entidad. Además, se incauta-

ron notebooks, celulares, chip de 
teléfonos, pendrives, CPUs, entre 
otros dispositivos tecnológicos.

La fundación ProCultura está 
siendo investigada por presunto 
fraude al fisco, lavado de activos 
y tráfico de influencias. La causa 
fue asignada al fiscal regional de 
Coquimbo, Patricio Cooper.

La Fiscalía regional de 
Coquimbo allanó 14 
domicilios en el marco 
de la investigación de la 
Fundación Procultura. Se 
logró encontrar la base 
de datos del servidor 
del correo electrónico 
de la fundación y nubes 
informáticas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-allana-vivienda-de-cofundador-de-procultura-y-a-otros-13
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Por causas que se investigan, un 
adolescente de 16 años fue ase-
sinado a balazos en la vía pública 
de la comuna de Huechuraba, en la 
Región Metropolitana. 

El homicidio quedó al descubier-

to en el servicio de urgencia SAR La 
Pincoya, donde la víctima ingresó 
herida de gravedad por impactos 
de proyectil que finalmente le pro-
vocaron la muerte.

Adolescente de 16 años fue asesinado 
a balazos en población La Pincoya de 
Huechuraba

Cinco detenidos en barrio Franklin y San 
Bernardo por tráfico de drogas y disparos en la 
vía pública

Cinco detenidos se han registra-
do hasta el momento en un amplio 
operativo del OS7 de Carabineros 
en el barrio Franklin de Santiago y 
en la comuna de San Bernardo, en 
una investigación por tráfico de 
drogas y disparos en la vía públi-
ca.

Según informó el coronel Eduar-
do Palma, jefe del OS7, cuatro sos-
pechosos fueron capturados en 
los allanamientos que se realizaron 
la mañana de este jueves en el ba-
rrio Franklin, específicamente en 
dos cités de calle Víctor Manuel, a 
pocos metros del persa Bío Bío.

interior usaron dos cilindros de 
acetileno y oxígeno para satu-
rar el cajero y explotarlo. Luego 
escaparon con todas las gavetas 
de dinero.

La PDI confirmó que los delin-
cuentes que "reventaron" el cajero 
automático la madrugada de este 
jueves en la comuna de Renca de 
la capital escaparon con 100 millo-
nes de pesos. También ratificó que 
el dispensador no contaba con la 
medida de seguridad de entintado 
de billetes en caso de robos.

Los nuevos antecedentes fueron 
entregados en el sitio del suceso 
por el subprefecto René Quintani-
lla, jefe de la Brigada Investigado-
ra de Robos (BIRO) de la PDI, quien 
además confirmó que se investiga 
si se trata de la misma banda de 
delitos similares registrados en 
las últimas dos semanas.

No sólo eso, el subprefecto tam-
bién dijo que se investiga si hay 
algún tipo de filtraciones sobre las 
fechas de los depósitos en estos 
dispensadores, ya que son robados 
a los pocos días de ser cargados. 
"Es el mismo banco, son muchas 
las similitudes", dijo.

En este caso, el cajero del Banco 

de Chile había sido cargado el lu-
nes. Cinco delincuentes llegaron 
en la madrugada de este jueves en 
dos vehículos al dispensador que 
funcionaba al interior de un super-

mercado Alvi ubicado en Caupoli-
cán con Domingo Santa María.

Los antisociales estrellaron uno 
de los vehículos contra una cortina 
metálica del supermercado y en el 

Confirman robo de $100 millones en cajero de 
Renca: Banda podría haber actuado tras ser 
''dateada''

Se investiga si se trata de 
la misma banda de delitos 
similares registrados en las 
últimas dos semanas.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Además, se incautaron 
municiones de guerra, 
cargadores, cocaína, 
marihuana y pasta base, 
junto con una cantidad 
indeterminada de dinero.

El homicidio quedó al 
descubierto en el SAR 
La Pincoya, donde la 
víctima ingresó herida de 
gravedad por impactos de 
proyectil que finalmente le 
provocaron la muerte.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Jueves 10 de octubre
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y figurativamente. Y por eso creo 
que la gente hizo caso a las ad-
vertencias, evacuó y se mantuvo a 
salvo", agregó.

Hasta ahora, además de las 
previsibles caídas de árboles, se-
máforos y de postes de luz, y de las 
inundaciones en numerosas calles 
y carreteras, los medios locales es-
tán informando de daños en las in-
fraestructuras.

El estadio de béisbol Tropicana 
de San Petersburgo, sede del equipo 
de los Bay Rays de las Ligas Mayo-
res, perdió gran parte de su techo 
por culpa de los fuertes vientos 
del huracán. Mientras, la sede del 
diario local Tampa Bay News resul-
tó dañada por la caída de una grúa.

De la misma manera el sistema 
de suministro de agua ha debi-
do ser interrumpido, debido a los 
daños que ha sufrido, lo cual ha de-
jado a los residentes de la zona sin 
agua potable.

Las autoridades locales han re-
comendado a todos los residentes 
que hiervan el agua que utilicen 
para beber, cocinar y cepillarse 
los dientes, mientras realizan las 
tareas de reparación.

DeSantis también informó que el 
Aeropuerto Internacional de Tam-
pa, el cual cerró a principios de esta 
semana ante la llegada de Milton, 
ha sufrido daños, aunque los cali-
ficó de “mínimos” y aseguró que 
debería reiniciar sus operaciones 
este viernes.

Todo indica que el huracán no ha 
sido tan devastador como Helene 
hace unas semanas.

“CUIDADO CON EL AGUA”
El presidente Joe Biden y el go-

bernador De Santis han pedido a 
los ciudadanos evitar circular por 
las zonas inundadas.

"La ayuda está en camino, pero 
hasta que llegue, quédense donde 
estén hasta que las autoridades 
locales digan que es seguro sa-
lir", dijo Biden en un mensaje en su 
cuenta de X.

Por su parte, De Santis pidió a los 
ciudadanos que no caminen por las 
aguas que ha dejado el huracán por 

los peligros que implican los cables 
eléctricos caídos y la contamina-
ción.

En similares términos se pro-
nunció horas antes Bill McDaniel, 
director de la empresa de servicios 
públicos Plant City de Tampa, quien 
advirtió sobre los riesgos de la con-
taminación.

"No se sabe qué hay en esa 
agua. Nuestras estaciones de al-
cantarillado están abarrotadas, 
hay gas, petróleo y otros contami-
nantes mezclados en esta agua", 
alertó.

Para evitar que los curiosos se 
acercan a las zonas afectadas, las 
autoridades de algunos condados 
como el de San Petersburgo anun-
ciaron el cierre de todas las carrete-
ras y vías terrestres para acceder a 
la localidad, debido a las "peligro-
sas condiciones".

UN ENORME OPERATIVO
Ante la llegada de Milton las 

autoridades estadounidenses ha-
bían puesto en marcha una gran 
operación, la cual incluyó órdenes 
de evacuación y el despliegue de 
miles de agentes.

El área metropolitana de la Ba-
hía de Tampa fue puesta en alerta 
máxima y parte de sus tres millones 
de habitantes recibieron órdenes de 
desalojar.

El presidente Biden aseguró que 
había desplegado miles de efecti-
vos federales en las áreas afecta-
das por la tormenta, incluidos más 
de 1.000 miembros de la Guardia 
Costera, reportó la cadena esta-
dounidense NBC.

Asimismo, unos 1.500 camiones 
con operarios salieron este jueves 
desde Miami hacia zonas afecta-
das con la misión de retirar ár-
boles caídos, recoger escombros 
peligrosos y reparar el tendido 
eléctrico, reportó la periodista de la 
BBC Naomi Choy Smith.

Se espera que las labores de re-
construcción duren algún tiempo.

ciudad de San Petersburgo, cuyo 
jefe policial, Anthony Holloway, re-
portó que uno de los fallecidos per-
dió la vida en un incidente "médico", 
mientras que el otro fue "encontra-
do en un parque".

La última muerte se produjo en 
el condado de Polk, en el centro del 
estado; y fue producto de un acci-
dente de tráfico, informó la comisa-
ria del condado de Polk Grady Judd 

al canal Fox13.
También se ha reportado que 

unas 200 personas han necesi-
tado ser rescatadas en varias 
zonas, mientras que un hospital ha 
sido evacuado.

Los pronósticos alentadores de 
De Santis fueron ratificados por la 
alcaldesa de Tampa, Jane Castor, 
quien en una conferencia de prensa 
aseguró que la ciudad no había su-
frido grandes daños ni muertes.

Castor achacó esto se debe al 
paso hace unos días del huracán 
Helene.

"Cuando la gente ve de primera 
mano el poder de la madre natu-
raleza, es muy impactante, literal 

E l huracán Milton ha gol-
peado con dureza al esta-
do de Florida, en EE.UU.

Según las autorida-
des, el paso del ciclón ha dejado al 
menos 7 muertos y a más de 3,2 
millones de personas sin servicio 
eléctrico. Unas 80.000 personas 
tuvieron que pasar la noche en re-
fugios.

Y aunque el huracán ya se en-
cuentra en aguas del Atlántico, tras 
cruzar Florida de oeste a este en la 
noche de este miércoles, ahora pre-
ocupan las inundaciones que ha 
causado en gran parte del centro 
del estado.

“Por favor no salgan a las ca-
lles y carreteras”, pidió el director 
de Manejo de Emergencias de Flo-
rida, Kevin Guthrie, quien indicó los 
equipos de rescate están trabajan-
do en las zonas más afectadas.

De acuerdo con los pronósticos 
del Centro Nacional de Huracanes 
(CNH), Milton se dirigirse ahora ha-
cia las Bermudas, donde terminará 
convertido en una tormenta tro-
pical.

“EL PEOR ESCENARIO NO SE 
CUMPLIÓ”

Aunque admitió que sería en las 
próximas horas cuando “tendre-
mos una mejor idea de la exten-
sión de los daños” dejados por el 
huracán, el gobernador de Florida, 
Ron De Santis, aseguró que los peo-
res escenarios no se han cumplido.

Hasta ahora se ha informado 
siete decesos. Cuatro ocurrieron en 
el condado de St. Lucie, en la costa 
oeste del estado, por tornados pre-
vios al ingreso del huracán.

Otros dos se produjeron en la 

Miles de evacuados y al menos 7 
muertos: El saldo provisional que deja 
el huracán Milton a su paso por Florida

Según las autoridades, el 
paso del ciclón ha dejado 
a más de 3,2 millones 
de personas sin servicio 
eléctrico. Unas 80.000 
personas tuvieron que 
pasar la noche en refugios.

Jueves 10 de octubre
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la organización en un mensaje di-
fundido a través de X.

Informaciones de la agencia pa-
lestina de noticias WAFA apuntan 
a que la escuela era utilizada para 
dar cobijo a palestinos desplaza-
dos al oeste de la ciudad de Rafá, 
también objeto de operaciones de 
las fuerzas israelíes.

La localidad de Deir al Balá ya 
fue objeto este fin de semana de 
otro ataque de las fuerzas israe-
líes, que se saldó con más de una 
veintena de muertos y decenas de 
heridos. Estos bombardeos alcan-
zaron una mezquita y una escuela, 
según informaciones de Médicos 
Sin Fronteras.

La ofensiva de Israel contra 
Gaza fue lanzada tras los ata-
ques perpetrados el 7 de octubre 
de 2023 por el Movimiento de Re-
sistencia Islámica (Hamás) y otras 
facciones armadas palestinas, que 
dejaron unos 1.200 muertos y cerca 
de 250 secuestrados, según las au-
toridades israelíes.

Desde entonces han muerto 
más de 42.000 palestinos, tal y 
como han indicado las autoridades 
gazatíes, controladas por Hamás, 
a los que se suman más de 740 
palestinos muertos a manos de las 
fuerzas de seguridad israelíes y en 
ataques perpetrados por colonos 
en Cisjordania y Jerusalén Este des-
de esa fecha.

Gaza.
"Los equipos de la Media Luna 

Roja Palestina atendieron a 27 
víctimas mortales y 54 heridos 
tras el ataque perpetrado por el 
Ejército de ocupación israelí contra 
la escuela de Rafida, situada cerca 
de la sede de la Media Luna Roja 
Palestina en Deir el Balá", ha dicho 

L a Media Luna Roja Pales-
tina ha informado este 
jueves de que al menos 
27 personas han muerto 

y medio centenar han resultado 
heridas en un nuevo bombardeo 
del Ejército israelí contra una es-
cuela del barrio de Deir el Balá, si-
tuado en el centro de la Franja de 

Israel bombardea a escuela en Gaza y 
deja 27 muertos y 50 heridos

La escuela era utilizada 
para dar cobijo a palestinos 
desplazados al oeste de la 
ciudad de Rafá.

Jueves 10 de octubre
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Alexander Aravena está en es-
tado de gracia en Brasil. El joven de-
lantero chileno anotó por segundo 
partido consecutivo en Gremio, en 
la derrota por 2-1 como vista ante 
Atlético Mineiro, en partido pen-
diente por la sexta fecha del Brasi-
leirao.

El ex Universidad Católica puso 
la igualdad transitoria tras una vis-
tosa jugada, por lo que se llenó de 
elogios por parte de la prensa bra-
sileña. Hasta fue considerado como 
el mejor del conjunto gaúcho.

Por ejemplo, Globo Esportes le 
puso nota 7 a "Monito" y resaltó que 
tuvo "otra muy buena actuación". 
En tanto, Terra le puso un 6,5 y des-
taco que en su cuarta titularidad, 
"el chileno fue la válvula de esca-
pe del equipo en ofensiva".

Por su lado, Zero Hora sostu-
vo que el nacional "aprovechó la 
oportunidad" y destacó que "cola-
boró bastante en la marca".

Aravena buscará seguir des-
tacando en Gremio este sábado, 
cuando su equipo afronte el clásico 
de Porto Alegre con Internacio-
nal, a las 16:00 horase chilena, en el 
Estadio Beira Río.

Es que el antofagastino recu-
peró el nivel y la confianza. De he-
cho, el estratego le entregó todo su 
respaldo, pese a que hace algunas 
semanas se habló de que al ex Uni-
versidad Católica no le renovarían 
contrato.

"Erick es un ex compañero de 
equipo, lo conozco perfectamen-
te. Sé cómo es y lo que puede dar. 
El año pasado estuvo entre los 
tres primeros de la temporada en 
su puesto", expresó el ex jugador 
del Chelsea y Atlético Madrid.

Sobre la irregular temporada del 
criollo, sostuvo: "Todos los jugado-
res del mundo pasan por altibajos 
y es posible que Erick haya tenido 
momentos más difíciles".

Por último, Filipe Luis calificó a 
Pulgar como una pieza "fundamen-
tal" para el Mengao: "Es un tipo de 
jugador más posicional, un me-
diocampista que monitorea bien 
y sabe perfilar. Para mi juego, es 
fundamental".

Erick Pulgar ha vivido una irre-
gular temporada 2024 en el Fla-
mengo. El volante chileno, quien se 
encuentra concentrado con la Roja 
por las Clasificatorias, no era un 
jugador indiscutido para el técnico 
anterior, el despedido Tite. Sin em-
bargo, con la llegada a la banca de 
Filipe Luis, quien fue su compañero 
en el conjunto carioca, el panora-
ma cambió positivamente para el 
nacional.

Alexander Aravena se llenó de elogios en 
Brasil tras marcar un nuevo gol con Gremio

Nuevo director técnico de Flamengo: "Para mi juego, Erick Pulgar 
es fundamental"

Filipe Luis, quien fue 
compañero del chileno y 
arribó a la banca del Mengao 
tras el despido de Tite, le 
entregó todo su respaldo al 
seleccionado nacional, pese 
a su irregular temporada 
que por momentos parecía 
significarle no renovar 
contrato con el cuadro 
carioca.

El delantero chileno fue 
considerado como el mejor 
del conjunto gaúcho en 
el partido ante Atlético 
Mineiro.

Jueves 10 de octubre
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se desarrollarán del 3 al 9 de no-
viembre.

Tabilo participará en el torneo 
balcánico, el cual fue oficializado 
el mes pasado para reemplazar al 
ATP 250 de Gijón, que iba a volver 
al circuito tras ser incluido en 2022, 

pero finalmente tuvo problemas 
de logística.

En tanto, Jarry será de la par-
tida en el certamen galo, donde 
Fernando González fue finalista en 
2003 y perdió la definición ante el 
local Arnaud Clement.

Alejandro Tabilo (23° del ran-
king ATP) y Nicolás Jarry (29°) 
ya dejaron atrás su paso por el 
Masters 1000 de Shanghai, donde 
quedaron eliminados en tercera y 
segunda ronda, respectivamente, 
y ya se enfocan para continuar la 
próxima semana con el último tra-
mo de la temporada 2024.

Mientras "Jano" disputará el ATP 
250 de Almaty, en Kazajistán y don-
de proyecta ser el tercer cabeza de 
serie, "Nico" participará en el ATP 
250 de Estocolmo, Suecia, como 
quinto sembrado. Luego ambos se-
rán parte del ATP 500 de Basilea 

y el Masters 1000 de Paris-Bercy.
Pero los nacionales ya definieron 

el último certamen que disputarán 
en este 2024, luego de que el mar-
tes se dieran a conocer las listas de 
entradas de los torneos de Belgra-
do (Serbia) y Metz (Francia), que 

Alejandro Tabilo y Nicolás Jarry definieron los torneos con los que 
cerrarán la temporada 2024
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Conforme se acerca el final de la 
temporada, todo parece indicar que 
Universidad de Chile no contará 
más con su lateral izquierdo Mar-
celo Morales de cara a la próxima 
campaña.

Pese a los esfuerzos realizados 
por la dirigencia del conjunto laico, 
el zaguero tendría decidido no 
extender su vínculo con el club, el 

cual finaliza en diciembre próximo, 
por lo cual estaría viviendo sus últi-
mos meses la institución.

La información fue confirmada 
por Uriel Iugt, periodista argenti-
no especializado en el mercado de 
pases, quien incluso se aventuró a 

Marcelo Morales no renovaría con 
Universidad de Chile y continuaría su 
carrera en la MLS

revelar el lugar donde  continuará 
con su carrera.

"Tras no renovar su contrato, 
el joven lateral izquierdo está a 
detalles de emigrar a la MLS", 
apuntó el comunicador, dando a 
entender que el carrilero tendría 

todo arreglado para arribar a una 
liga plagada de estrellas, como Lio-
nel Messi.

Cabe descartar que a pesar de 
los problemas que ha supuesto su 
negativa a renovar, Morales se ha 
asentado como titular en la "U", 
disputando 30 tpartidos en el pre-
sente año, en los cuales ha aporta-
do con un gol y cuatro asistencias.

Mientras "Jano" disputará 
el ATP 250 de Belgrado, 
que reemplazará a Gijón 
por problemas de logística, 
"Nico" participará en el ATP 
250 de Metz, torneo en que 
Fernando González fue 
finalista en 2003.

Pese a los esfuerzos realizados por la dirigencia del 
conjunto laico, el zaguero tendría decidido no extender su 
vínculo con el club azul.

Jueves 10 de octubre
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aquella noche Adam Levine en el 
escenario de la Quinta Vergara, el 
ejecutivo indicó que "llegó como 
un gringo que no tiene idea dón-
de va, ni qué son las gaviotas, ni 
qué tiene que hacer. Ni siquiera 
googleó".

”No quería que lo presentaran. 
Le dijimos: te vamos a presentar 
igual, aquí el control del festival 
lo tenemos nosotros (...). Ellos se 
bajan y no pudimos entregar los 
premios. Y al tiempo después, a 
los tres o cuatro días, escribe la 
mánager de ellos y nos piden las 
gaviotas", agregó el gerente de la 
productora Bizarro.

La producción de Viña 2020 de-
cidió no entregarles las gaviotas 
solicitadas debido a que "los pre-
mios se entregan en el escenario" y 
"son entregados por la gente".

De todas maneras, Daniel Meri-
no confesó que le gustaría que en 
algún momento Maroon 5 pudie-
ra volver a Viña del Mar a limpiar 
su nombre y recomponer su rela-
ción con el público chileno, el cual, 
hasta hoy, los recuerda mediante 
recetas de comida u otras situa-
ciones relacionadas al país en las 
redes del cantante y la banda.

álbum «Supercharged».
Cabe hacer presente que el nue-

vo material recién se lanzará este 

viernes 11 de octubre.
De esta manera, los punk-roc-

kers regresarán a Chile a un año 
exacto de su última presentación, 
enmarcada esta vez en el festival 
Lollapalooza 2024.

La preventa de entradas para el 
show de The Offspring comenzará 
a las 12:00 horas del lunes 14 de oc-
tubre; mientras que la venta gene-
ral será el miércoles 16 de octubre.

Ambos procesos se realizarán a 
través del sistema Puntoticket.

La agrupación de punk-rock ca-
liforniano, The Offspring, anunció 
su regreso a Chile para el primer 
semestre del próximo año.

La banda estadounidense se pre-
sentará el 18 marzo de 2025 en el 
Movistar Arena, en Santiago, en al 
marco de la gira promocional de su 

Son decenas las polémicas que 
ha tenido el Festival de Viña del 
Mar a lo largo de su historia de 
más de 60 años, siendo una de las 
últimas y más recordadas la pro-
tagonizada por Adam Levine y su 
banda Maroon 5, quienes se pre-
sentaron el año 2020.

Si bien, en aquella oportunidad 
eran considerados como uno de los 
números más fuertes, finalmente 
su espectáculo dejó mucho que de-
sear, más aún luego de conocerse 
las controvertidas declaraciones 
del cantante, quien se lanzó contra 
el evento y la ciudad.

Lo ocurrido hace ya casi cinco 
años fue recordado por Daniel Me-
rino, director ejecutivo del Festival 
de Viña, quien en conversación con 
la periodista Cecilia Gutiérrez, en 

su podcast «Bombastic», reveló al-
gunos secretos de lo que fue aquel 
incómodo momento.

"Llegó Maroon 5 y, primero, 
no quisieron hacer la prueba de 
sonido y, por contrato, nosotros 
pedimos que lo hagan porque ahí 
pactamos muchas cosas, entre 
ellas, la intervención de los ani-

madores”, comenzó contando.
Luego, sostuvo que "nosotros 

partimos el Festival y llegó el 
momento de presentarlos y ellos 
seguían en el hotel", motivo por 
el cual los animadores, María Luisa 
Godoy y Martín Cárcamo, tuvieron 
que hacer tiempo en la transmisión.

Respecto a la actitud que tuvo 

Revelan desconocidos detalles del paso 
de Adam Levine y Maroon 5 por el Festival 
de Viña

The Offspring agenda su regreso a Chile para marzo de 
2025: presentarán nuevo álbum

Daniel Merino, director 
ejecutivo del Festival de 
Viña, reveló sabrosos 
antecedentes respecto 
a lo que fue la polémica 
presentación de la banda en 
el certamen del año 2020.

La banda estadounidense 
se presentará el 18 marzo 
de 2025 en el Movistar 
Arena, en Santiago, 
en el marco de la gira 
promocional de su álbum 
«Supercharged».

Jueves 10 de octubre
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Platea alta - $40.000

Tribuna $25.000
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vicción de que esta modificación del 
horario de protección es un apor-
te a los esfuerzos del Estado por 
avanzar en la protección integral 
de los derechos de NNA, tal como 
señala el artículo 1 de la Ley sobre 
Garantías y protección integral de 
los derechos de la niñez y la adoles-
cencia”, agregó. 

El presidente mencionó también 
que esta modificación del horario 
recoge la preocupación de la ciu-
dadanía que constantemente dirige 
sus denuncias al CNTV cuando con-
sideran que los contenidos televi-
sivos atentan contra la protección 
y formación de NNA. 

La modificación a la normativa 
dada a conocer este jueves comen-
zará a regir a partir de su publica-
ción en el Diario Oficial; desde ese 
momento, los canales de televisión 
deberán adelantar la adverten-
cia visual y acústica del inicio del 
horario para adultos a las 21:00 
horas. 

haber sido expulsado de «Ganar o 
Servir» tras una fuerte pelea que 
sostuvo con el argentino Luis Ma-
teucci.

"No me gusta que me digan 
qué hacer, y menos si son cosas 
para otros", dijo.

El ganador de «Tierra Brava» 

finalizó indicando que "para mí, 
este reality va a ser una verda-
dera guerra, y eso me gusta. Me 
va a costar mucho, tanto como en 
«Tierra Brava», tener que aguan-
tar a gente que me cae mal, estar 
24 horas sin intimidad. Pero soy 
un chico duro y voy a todas".

Si bien, el nuevo reality de Canal 
13, «Palabra de Honor», ya se está 
grabando en la casa-estudio en 
Perú, la estación sigue dando a co-
nocer nombres de integrantes.

Los últimos dos reclutas que 
anunciaron son Orianza Marzoli y 
Fabio Agostini.

La polémica venezolana-espa-
ñola señaló que "he visto algunos 
realities que se han hecho sin mí, 
y no es lo mismo. Hay algo que yo 
tengo, que genero muchas pasio-
nes: o me ultra amas de fanatismo 
o me ultra odias".

De igual forma, sostuvo que "no 
me gusta que me mandoneen, me 
pone de los nervios que venga al-
guien, con afán de general, cuan-
do no es general de verdad".

"Si me apetece algo, lo hago... y 
si no me apetece, no. A mí la única 
que me manda es mi mamá... y ni 
eso", agregó la ex participante de 
«Ganar o Servir».

Fabio Agostini, en tanto, comen-
tó que su presencia en «Palabra de 
Honor» es una revancha luego de 

El Consejo Nacional de Televi-
sión, en su acta del 30 de septiem-
bre y publicada este jueves, dio a 
conocer la modificación a la nor-
mativa que establece el horario de 
protección para niños, niñas y ado-
lescentes (NNA) en televisión. En la 
actualidad, el horario para adultos 
comienza a las 22:00 horas, y con 
dicho cambio, este horario se ade-
lanta a las 21:00 horas.

Esta nueva normativa busca res-
guardar la formación espiritual e 
intelectual de la niñez y la juven-

tud y fortalecer la protección de es-
tas audiencias, tal como lo señala el 
acta de la sesión publicada en www.
cntv.cl.

“Actualmente, los principales no-
ticiarios de los canales de televisión 
se emiten generalmente entre las 
21:00 y las 23:00 horas, aproxima-
damente, espacio que es manifes-
tación del legítimo ejercicio de la 
libertad de expresión, particular-
mente en dos ámbitos, el derecho 
de los concesionarios a informar y 
el derecho de las personas a bus-

car y recibir información”, señala 
el acta del CNTV. 

“Este es un cambio que venimos 
analizando hace ya varios meses 
y en conversación con otros or-
ganismos relevantes en el ámbito 
de NNA, como la Defensoría de 
la Niñez, conciliando siempre los 
criterios de cuidado de estas au-
diencias con el ejercicio del perio-
dismo y la libertad de expresión”, 
señaló el presidente del CNTV, Mau-
ricio Muñoz. 

“Desde el CNTV tenemos la con-

Consejo Nacional de Televisión modifica el 
horario de protección para niños, niñas y 
adolescentes

Oriana Marzoli y Fabio Agostini son los nuevos reclutas de 
«Palabra de Honor»
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Ambos chicos reality 
confesaron que no les gusta 
recibir órdenes, por lo que se 
cree que tendrán una difícil 
estadía en el encierro, ya que se 
trata de un programa de corte 
militar.

En la actualidad, el horario 
para adultos comienza a las 
22:00 horas, y con dicho 
cambio, este horario se 
adelanta a las 21:00 horas.
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